

Rato insiste en bajar los impuestos para dar trabajo

El vicepresidente económico del Gobierno afirma que las actuales medidas fiscales "ahogan" a las pymes en lugar de ayudarlas a generar puestos de trabajo

Madrid / D16.—Los responsables económicos del Gobierno continúan haciendo acopio de lenguaje neoliberal para sus propuestas de creación de empleo. Así lo volvió a hacer ayer Rodrigo Rato, vicepresidente económico y ministro de Economía y Hacienda, quien vinculó la posibilidad de que pequeñas y medianas empresas generen puestos de trabajo a una reforma—siempre a la baja—de sus condiciones fiscales actuales.

Para el titular de Economía, los impuestos que soportan ahora este tipo de sociedades "ahogan a estas empresas", en lugar de ponerles facilidades para que "fomenten la creación de empleo".

En su intervención durante un acto sobre empleo y bienestar social organizado por el PP, Rato recordó que son precisamente las pequeñas y medianas empresas las que más trabajadores contratan, dado su importancia relativa en el conjunto de la estructura empresarial en España.

Reforma fiscal

El responsable económico del Ejecutivo añadió que a la fiscalidad que soportan estas empresas se añade el problema de su financiación económica.

Es por esta razón por la que el Gobierno, según Rato, está facilitando la salida a bolsa de las empresas y ha permitido este año que los fondos de inversión depositen activos en las pymes, con el objetivo de captar mayores recursos en este tipo de mercados, dado que la financiación es ahora mucho más barata en éstos que en otros, como el crédito.

En su discurso, Rato dijo que la estabilidad económica alcanzada durante 1997 "no es un fin", sino un medio para crear empleo y, con ello, "bienestar social y prosperidad".

Por este motivo, reiteró que el objetivo prioritario del Gobierno para 1998 es seguir reduciendo el défi-



EUFÓRICO Rodrigo Rato, vicepresidente económico del Gobierno, ayer en Madrid, en un acto sobre empleo organizado por militantes del PP.

Rato fija como objetivo del Ejecutivo para 1998 continuar reduciendo el déficit público

Arenas afirma que el PP es un partido de centro que sabe crear empleo

cit público, igual que lo ha sido durante este año, al tratarse de una "baza muy fuerte" para continuar con una política monetaria de tipos de interés bajos.

Según Rato, "ahora existen oportunidades que hay que aprovechar para ha-

cer realidad los esfuerzos, porque cuando se piden esfuerzos a la sociedad no se pueden malgastar y hay que ofrecer buenos resultados", aseguró Rato.

El vicepresidente segundo del Gobierno afirmó que el año próximo será positivo para todos los espa-

Un salario mínimo de verdad

El salario mínimo español, para el que el Gobierno aprobó ayer una subida del 2,1% para 1998, es el más alejado del sueldo medio que cobran los trabajadores nacionales, en comparación con los demás países de la Unión Europea, según datos de un informe sobre 'El mercado de trabajo español y la unión económica y monetaria europea', publicado por el Servicio de Estudios del Banco de España. Con datos correspondientes a 1996, el salario mínimo español suponía el 35% del sueldo medio cobrado por los trabajadores de nuestro país, frente a una media del 52% en la Unión Europea. El informe del Banco de España resta importancia a esta circunstancia señalando que "el salario mínimo afecta a una proporción muy baja de los asalariados españoles y son las tarifas salariales pactadas en los convenios colectivos las que determinan el coste salarial para la inmensa mayoría de los trabajadores".

ños porque han dejado de desconfiar en el futuro y que el "Gobierno continuará con la responsabilidad de seguir ofreciendo esa confianza que se había perdido", finalizó.

En el mismo sentido se manifestó también ayer Javier Arenas, ministro de Trabajo y Asuntos Sociales. Para este político, con los datos que ya se conocen sobre los puestos de trabajo creados en 1997 se puede concluir que el PP "se ha consolidado como un partido centrista que es capaz de errear empleo", consideró.

En su opinión, el gabinete de José María Aznar está sabiendo conjugar sus medidas activas de empleo con "políticas sociales y de solidaridad", valoró el titular de la cartera de Trabajo y Asuntos Sociales, desde Sevilla.

EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

La primera junta

NO se ha cerrado todavía el ejercicio bancario cuando ya hay previsiones para celebrar las juntas de accionistas. Parece que la primera de 1998 será la del Banco Bilbao Vizcaya, que podría tener lugar a finales de enero. Hasta hace poco nos parecía el mes de febrero como momento temprano para la convocatoria de las asambleas anuales pero ya se ve: ahora se avanza más. Algunas fuentes relacionan ese adelanto 'juntero' del BBV con algún "anuncio sensacional". No estoy seguro. Pienso que el madrugón puede tener más contenido informativo que otra cosa. Como se sabe, el banco vasco termina en este mes su 'Plan de los Mil Días'. Es la culminación de tres años de enormes aciertos los cuales, a mi juicio, han superado, incluso, muchas de las previsiones planteadas al principio. Entre el resultado final de ese buen periodo y el anuncio de la nueva planificación hay, sin duda, un deseo del BBV de comparecer ante la opinión pública. Y de ahí podrían venir las prisas.

ME cuentan que Miguel Blesa quiere trabajar duro en 1998 y hacer que Caja de Madrid gane el tiempo perdido. Además de dinamizar el funcionamiento de la propia Caja, el presidente de la entidad madrileña estaría pensando reforzar su estructura mediante la compra de un banco. Como es lógico, para esa cuestión no es suficiente tomar el carrito de la compra y salir al mercado a elegir. Blesa se interesó por el Banco de Comercio, pero no llegó al precio pedido por el BBV. Don Miguel ofreció 80.000 millones y desde Gran Vía, 1, en Bilbao, le pidieron 110.000 millones. Hay 'candidatos' más pequeños —el Urquijo, entre otros, si no prospera su acuerdo luxemburgués—, pero no son del agrado de la cúpula de Caja de Madrid. Por otro lado, también se habla de un 'pacto de no agresión' entre Miguel Blesa y Francisco 'Efege' González, presidente de Argentaria, para entrar, en su día, en operaciones conjuntas. Sería una gran novedad, ya que el ambiente bancario siempre especuló con que las relaciones entre González y Blesa eran muy malas. Hay que tener en cuenta, sin embargo, que ambos han sido nombrados por el Gobierno y, en ese sentido, están condenados a entenderse.